
資料１

調査対象者：遠軽町在住で18歳以上79歳以下の方

調査期間：平成29年11月29日～12月15日

回答数：1,141人

　本資料は、町民アンケート調査において、(仮
称)えんがる町民センターの建設に関連する意見
のみを抜粋したものです。
　報告書の公表は、町ホームページや広報えんが
るで平成30年4月に予定しています。

（資料編）

平成29年度 遠軽町行政評価

町民アンケート調査
結 果 報 告 書



道路橋りょう維持事業

1
文化センター等の建設で車の量（交通量）増えているのに道路の適切な対応がなく危険
を感じている。切実に。

緑化推進事業

2
駅前の町民センター建設を機に、人が集まるアイディアを募集してみてはいかがでしょ
う。例えば、思い切って、町の中心部を歩行者天国にしてみるなど・・・。

文化祭事業

3
協会に入っている人ばかりでなく、個人も出演できればいいと思う。今年、江別で子供
文化祭３６回に孫が出ているので見学してきました。子供が主体、指導は大人の協力で
主体性があり、良い事と思いました。

4 常に文化事業は大切。さらに向上を。
5 文化センターが早くできればなお良い
6 文化の盛んな街づくりは必要。

7
ほとんどが高齢者の一環としての事業ととらえているので、高齢者のコミュニケーショ
ンの場としては重要かもしれません。ただ、現在の図書館と福祉センターは、より充実
性が求められると思います。

8 この他に文化センターの早期建設し、もっと有効利用を行うべき

9
小中学生、高校生の絶対数（生徒数）が少ない中、文化活動（特に吹奏楽が頑張ってい
るので）サポートしてください。

10 文化活動拠点施設の整備もう少し良くしてほしい。
11 施設を整備して、内輪だけの集まりで終わらないような工夫も合っても良いと思う。
12 吹奏楽とのコラボ
13 公演など回数増やしてほしい。湧別町などに出かけることがある。

14
音楽を演奏するにも、総合体育館ではね、・中・高生がかわいそう。
これから造るだろうホールは、良く専門家の話を聞いて。

15 文化センターを早く建ててほしい

16
芸術文化に関し＜例＞N響とか札響とか、また、文化人の講演会、劇団による舞台演
劇、郷土芸能団体などの催しも、年に1回でも実演されることを望む。文化センター建
設後は、当然計画されるもの期待している。

17 中高年を焦点にあて、音楽を中心に事業を考えれば良いと思う。
18 文化祭事業などに使い道違うと思う、支援必要なし
19 多くの人が利用出来る様に

20
ファーライト等を町民のために、早いうちから開放したら良かったのではと、今も思っ
ています。作品展示に、サークル活動に、丁度良い大きさかなと。場所代払い活動して
いるところたくさんあります。女性が生き生きしていると、町全体が元気になると思い

21 これはムダとひしひしと感じてます（ずっと以前から）

22
各団体の努力が必要であるが、各人が生活に負われているのが現状と思われる。助成額
の増額、施設使用料の減免を。

23 町の文化センターはしっかりとしたものを建築してほしい
24 文化ホールは不要と考える（建設決定しているが）
25 先にやる事があるんじゃないの？
26 文化事業にはどんどん取り組んで下さい。

27
仮称として文化センターの建設も進んでいるが、これに合せ一層芸術・文化活動面に力
を注いでいただきたい。

28 文化センターは要らない。
29 文化センターのお金がかかりすぎ。

30
文化会館もできるので、他町との交流や、文化人や芸能人等の公演等多くの利用ができ
るといいと思います。

31 文化センターが出来れば満足です。

32
発表の場（ホール）の整備、建設等スポーツ関連より後回しにされているような気がし
ます。遅すぎます。

33
文化の向上のためにも、必要な事と存じます。町民センター建設も動きだしたため、よ
り重要な事と思います。

34
福祉センターが老朽化して、新しい文化センターを創る準備中ですが、コンサートなど
音楽関連の催事ができる施設が町内にないのは残念ですよネ！

35 芸術を披露する場が町内にない（ホール等）

36
いろいろな意見があるとは思うけど、町民センターの建設は、生活している人たちを立
ち退かせてまでしなくてはいけないことだったのでしょうか

自由意見

37
福祉センター、音楽ホールは本当に今建直す必要はあるのか疑問に思う。もっとやって
ほしいことはたくさんあると思う。
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38
新しく建設される文化センターには、町外、道外の人も来てくれるようなもの（ガンダ
ム安彦さんの関連のもの等）

39

住み良い町作りのための事業がもっと必要で、近隣の町村と連携がもっと実施すべきと
推察する。レクレーション施設の共有あるいは協賛で費用の削減をし、老人若者が楽し
く生活出来る環境作りが必要では。例えばゴルフ場、パークゴルフ場、文化センターの
各市町村共有の維持を行っては？

40 なぜ文化ホールなどを建設しているのか。人口減少時代にムダである

41

岩見通南１丁目の文化センター建築にあたって、あれだけの土地を買って解体して建築
する必要性が今でも分かりません。莫大な費用をかけて買い上げ、更地にしたのはあの
一角の人々（売った人）がただ喜んだだけだと思います。文化センターの集客数と利用
率がただただ心配されます。ふぁーらいとの二の舞になるのではと危惧しております。

42

町民センターには建設時に立ち退いた商店などが入り、イオンモールのように屋内でつ
ながった商店街のようにした方がいい。吹奏楽も聴かないし、文化活動も特にしていな
いので、駅に行く以外、施設を利用することがなくなってしまいそう。イオンモールが
大げさだとしても、何かお店は入っていた方がいい。

43 先にもお願いしましたが、文化センターを早急にお願いします。

44
もう遅いが町の文化センター。いずれ町のお荷物になる。それと福路に陸上競技場が
多々あるが、本当に必要だったか。

45
福祉センターでは講堂のピアノをステージから上げ下げして使う人が多いようだが、人
材派遣サービスなどの利用で十分な人数で安全に行ってほしい。

46
食堂やホテル、コンビニから出る残飯のバイオ化を今後考えた方が良いと思う。まず、
新設の（仮）文化センターで使える方法等。

47

福祉サービスも重要だが、子育て世代への配慮も必要だと思う。北見や紋別のように、
子供が外で遊べない環境になった時に、のびのびとできる室内での遊ぶ場所を作るべき
だ。
文化ホールにお金をかけすぎではないか？文化ホールにお金をかけるお金があるのなら

48

音楽ホールができるのを長年楽しみにしていましたがなかなか出来ず…最近ようやくそ
の計画案を目にするようになりました（子どもが巣立ってからの建設にがっかりしてい
ますが…）。ホールが完成し、様々な利用方法があると思いますが、ぜひ、コンサート
などの機会を多くしていただきたいです。

49
建物の新築について、町民のシンボルであり、早く計画を示すべき。勇気を持ってくだ
さい。

50

新しく出来るホールですが、大ホールの客席は、最低・最悪でも800席以上なければダ
メだと思います。主に使われると思われるのは、成人式、講演会、吹奏楽部の演奏会だ
と考えておられると思いますが、今まで、センターでやってたのを、ただキレイになっ
たホールで行うのは当然ですが、客席が800席以上あれば、色々なコンサートや演劇等
も呼べます。初めて、30年前に、本格的な町の文化センターを作った音更町文化セン
ター（客席：1022席）は、オープン当時から現在まで、様々なアーティストがツアー
の会場に取り入れるほどで、今や、旭川市民会館、北見、釧路よりも、毎年、色々なラ
イブが行われています。それに負けじと、ここ数年、中標津しるべっとホール（客席：
1010）や幕別町百年記念ホール（客席：800）等も、毎年たくさんのコンサートや演
劇公演が行われています。幕別は、車で数十分の所に帯広があるので、宿泊者は残念な
がら帯広に流れてしまうのですが、中標津等は、道内から車で来た人は、ほぼほぼ町内
のホテルに宿泊しています。新しくできるホールの周りは、ホテルもたくさんあり、道
内からの宿泊者を呼び込むためには、できれば1000席あるのが一定の基準だと思いま
すが、幕別町のように、最低・最悪でも客席800以上でお願いします。「作った、でき
た、オープンした、良かったね」で、終わることのないよう、絶対にお願いします。
あと、町のホールの悪いところで、講演会用の頭があるのか、ステージと１列目の客席
が、やたらと離れすぎてて、コンサートのときのアーティストのアオリガなく、盛り上
がらないので、客席とステージの距離も、十分に考えて作ってください。
昔々から、遠軽に立派なホールができて、色々なジャンルのコンサートが開催されるの
が、私の夢でした。そのホールがついにできるのが本当にうれしく、長々と書いてしま
いました。失礼しました。絶対にがっかりした物は作らないでください。よろしくお願
いします。心から楽しみにしております。私にできることがあれば、何でも協力します
ので、どうかどうか、よろしくお願いします。

51

町政がもっと指導力を発揮してほしい。町がどの様に動いているのが見えない。もっと
細かく情報公開して欲しい。たとえば、文化センターにしても、なぜ、あそこか、道の
駅はどうなのかなど、町民が知らないまま進んでいる感じです。もっと町民をまきこみ
感心を持たせる様に努力して欲しいです。
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52

・町会議員一人一人仕事をした成果を広報に載せてほしいです。
・議員の人数も二人位減らしても出来る様に努めてください。
・無駄な慰安旅行はせずに。
・福祉センターを建築する時には手抜きをせずに中途半端な建物にしないで、広く建て
て欲しい。
・武道館も小さいから、七ヶ町村の試合が出来ないのですよね。
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